
（開催日時） 　令和７年２月１９日（水）　19:00～20:30

（開催場所） 　柳川山門医師会館　１階　講堂

　参加者数  ： 　６６名（男性４３名　女性２３名）

　アンケート回収数  ：  ６５名

（テーマ）

柳川･みやま地区介護ｻｰﾋﾞｽ事業者連絡会介護支援専門部会

（１・２）回答者の内訳

（３）参加者の年齢区分（アンケート回答者７０名中）

◆ ２０代　・・・　　３名 ３０代　・・・　 １３名 ４０代　・・・　１３名 ５０代　・・・　１７名

６０代　・・・　  ９名 ７０代　・・・　 　７名 無回答 ・・・ 　３名

（４）参加回数

◆ 初参加　・・・　２３名 ２回目　・・・　２１名 ３回目　・・・ 　６名 ４回以上　・・・　１２名

無回答 ・・・      ３名
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令和６年度　第２回　柳川みやま在宅医療介護連携推進研修会
参加者アンケート結果
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病院 診療所 歯科診療所 薬局
訪問看護

ステーション
居宅介護

支援事業所

特別養護老人ホーム

介護老人保健施設

有料老人ホーム

行政機関

地域包括支援ｾﾝﾀｰ職 種

〇

〇

社会福祉協議会 その他 計

　  （　回収率  ：  ９８％　）

　すべて自分でできると認知症の自覚がない
　　　　　　　独居高齢者への支援について

　　　　（～成年後見人制度導入を図った事例～）
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（５）本日の研修会はいかがでしたか。

◎ 大変参考になった（とても） ○ 参考になった（どちらかというと） △ どちらでもない

◇ あまり参考にならなかった（あまり） × 参考にならなかった（全然）

 研修の目的が明確に設定されていた。

 今回の研修は、今後の業務に活かせる内容であった。

 研修は分かり易い順序で進められていた。

 会場は快適な環境であった。

 参加人数は適切であった。

 グループ討議は有意義であった。

 今後も参加をしたい。

（６）今回の研修会に参加しての気づき・感想などを具体的にお聞かせください。

【　医師　】
・ 他職種の持ち味を活かした意見発表が聞けてよかったです。

・ 顔の見える関係構築が有用と思います。

【　歯科医師　】
・ 色々な視点の意見が聞けて良かった。

【　薬剤師　】
・

受けました。本当にお疲れさまでした。

・ ２回目の参加ですが、とても有意義な議論になったと思います。

・ 孤独で人間関係を構築するのが苦手な方で認知症を患っている場合の誘導の難しさが大変勉強になりました。

【　看護師／保健師　】
・ 活発にディスカッションができ、コミュニケーションが取りやすい雰囲気でした。ありがとうございました。

◎ 多職種の集まりで自分が気づかない視点・方法などいろんな考え方を知ることができた。

・ 今後に役立つ事例でした。ありがとうございました。

・ アプローチの方法も色々あることを学びました。

◎ 柔軟な発想を聞けてよかった。後見センター利用も頭に入れ今後は考えられます。傾聴し味方に徹することが大切なのかもと思います。

・ 事例を通して、法定後見制度について、少し知り理解でき今後に活かせると思った。

・ 病院においても在宅においても認知症の方、その家族への関わりは難しいと思いました。

・ 多職種で意見交換することで、思いつかないアイデアを学ぶことができました。また、GWを通して顔の見える

関係づくりにもなり、お互いの職種の役割を知る機会にもなったと思います。

【　MSW・PSW等　】
・ テーマに関して、なかなかすぐに意見を出すことができませんでした。皆さんのご意見やお考えを聞けてよかったです。

◎ 「お金」という難しい問題に対し、本人の不安を少しでも減らしつつ、唯一の親族である息子さんの負担も考えないと

いけない事例でした。単に施設入所や入院を勧めるだけでなく、今よりも少しサービスを肉付けして、できるだけ長く

在宅生活が続けられたらいいなと思いました。

・ グループ内の方々と顔見知りになれたのでよかった。

◎ 各職種が集まることで得られる視点があった。

【　PT・OT等　】
◎ 勉強になりました。

◎ 職種による発想が様々で、いろんな人に意見を聞くのも大事だと感じた。

・ 多職種で、様々な意見を出し合って、支援の検討ができ、大変楽しく有意義な時間でした。

【　ケアマネージャー　】
・ 多職種の方と意見交換できる機会がないので、大変いい機会を持つことができました。

◎ 様々な職種の方からの意見が聞けたので勉強になった。

・ 多職種での話し合いでたくさんの気付きをいただきました。

・ 専門職の視点から、新しい知識の習得と適切なケアについて学ぶことができた。

・ 今回の事例はまさに様々な方の関わりが重要だと考えています。

・ 民生委員の方からもたくさんの意見が述べられ、大変参考になりました。多職種の方の意見は大変勉強になりました。
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【　介護福祉士　】
◎ いろんな分野の方のお話が聞けて良かったと思う。

・ 答えが出にくい課題（テーマ）が、やりがいというか、いろんな気づきがわかるので良い。

・ グループに医師がいなかったので残念。（急遽欠席）いい討議ができました。

・ 様々な職種の方々の考え方、対応等を学べたのでよかった。いろんな視点で物事を考えることがとても重要だと思ったので、

非常に有意義な研修でした。

・ 共通の課題・類似の事案があるのだなあと思いました。

・ 本当に楽しく参加することができた。いろんなケースを参考にした研修会をしてほしいと思います。

◎ グループワークはいつも勉強になる。いろんな意見に目を見張らせられる。

・ 関係機関の皆さんと話ができ、情報交換となった。

◎ 初めての参加でしたが、和気藹々で時間がたつのが早かったです。色々の職種の方と交流ができて良かったです。

・ みんなの意見を聞くのが楽しい。

・ いろいろな意見が聞けてよかった。

・ 他職種の方の専門的な意見を聞く事ができ、大変勉強になりました。

（７）全体を通してのご意見・ご感想・今後行いたい研修などございましたらご自由にご記入ください。

【　医師　】
・ この形式で続けていけたらと思います。

【　薬剤師　】
・ 自分とは違う職種の方とお話することで、自分では浮かばないような意見や考え方を聞けてとても有意義な会だと

思います。ありがとうございました。

【　看護師/保健師　】
◎ 役割以上のものを少しずつ出し合うことで、個人のフォローが充実してくることを感じる内容の研修会でした。

【　MSW・PSW等　】
・ 親族や後見人がおらず、介護保険などのサービスも整っていないケースの在宅支援について学びたいです。

・ 大変なケースを担当されるケアマネさん達に頭が下がります。

【　PT・OT等　】
・ 顔の見える関係性作りができる研修。

【　ケアマネージャー　】
◎ 良かったです。

・ 成年後見制度について学んでいきたい。

・ 成年後見制度、障害サービスを含めた事例検討も勉強したいと思います。

【　事務　】

・ できれば、今日でた会議の意見をまとめ提供いただくとありがたいです。

・ 今後とも研修会を実施してもらいたい。

◎ 今後の活動のポイントを聞くことができ、参考にしていきたいです。

【　民生委員　】

【　民生委員　】

【　その他　】

※　◎は初参加の方の意見

【　事務員　】


